## Ensayo

Williams Said Pérez García

Ensayo primer parcial

Primer parcial

Antropología medica 1

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre





## ANTROPOLOGÍA MEDICA 1

Para comenzar con este tema debemos comprender primero que es la antropología, la antropología es la rama de la ciencia que estudia el comportamiento del ser humano y la antropología médica es el estudio del comportamiento relacionado con los pacientes sus aspectos biológicos, culturales y sociales del ser humano, un ejemplo de ello (es la historia que nos contó en el salón de clases donde en una comunidad de palenque donde construyeron un hospital grande y muy bien equipado de todos los materiales necesarios, pero los pacientes no llegaban al hospital, estaba casi siempre vació, con el paso del tiempo se dieron cuenta de que en esa región acostumbran dormir con hamacas por eso casi nadie llegaba porque tenían camas y pusieron hamacas y comenzó a llegar las personas solamente en los pacientes de urgencias si era cama para mayor estabilidad) Dr. Sergio Jiménez Ruiz. Una historia asombrosa que nos contó para poder entender más sobre la antropología médica humana y está compuesta por tres puntos importantes que el primero es, la religión, todas las creencias valores y conocimiento que tiene hacia un dios con doctrinas que a veces puede interferir con la medicina, el segundo punto es la ciencia, que es el conocimiento adquirido por medio de evidencias y teorías donde hoy en día más del 50 porciento cree en la ciencia, hace unos días platicaba con un compañero que cree que venimos de la evolución de los monos la teoría de Charles Darwin y hay que respetar los diferentes tipos de creencia aunque en mi opinión yo creo la teoría bíblica que todo inicio en el edén con Adán y Eva que fueron los primeros seres humanos en este planeta tierra, pero cada quien tiene su diferente forma de pensar y con base en su creencia pasa a su comportamiento, tenemos como humanos un debate indisciplinarlo que consiste en el autocuidado, salud comunitaria, evaluación etnográfica, crisis afectos, crisis terapéuticos, atención y la evidencia etnográfica. Donde cada persona genera una resistencia cultural, muy difícilmente vas a convencer a alguien que lo que cree está mal como digiera usted (es más fácil quitarle la cabeza que la idea) Dr. Sergio Jiménez Ruiz. Con el avance de las épocas nuevas tecnologías y mecanismos han sido inventados para una facilidad ética del ser humano, cuando llego la aparición de los antibióticos salvo a miles y millones de personas cuando antes de la llegada de esta Hera la calidad de vida de 30 años y se morían con la llegada de los antibióticos aumento la tasa de natalidad y La calidad de vida para todo el mundo, hay entendemos la antropología médica, como fue el comportamiento de las personas ante esta situación y o solo el antibiótico si no también los sueros orales y muchos más aparatos tecnológicos que nos ayudan en el estudio del paciente para darle

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



un mejor diagnóstico, sin duda la tecnología nos ha ayudado de gran manera. Las consideraciones antropológicas en el proceso de formación de medios son dos: comprender el hombre biocultural y la dimensión sociocultural, física y biopsicosocial, hubo en la antiquedad tres teorías sobre lo sociocultural, la primera (enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos)vigotsky, la segunda teoría (la cultura es el único medio de existencia humano que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción) cole, y la tercera teoría (estudiar al humano en proceso de mente, cuerpo y cultura) martines. Estas tres teorías me pusieron a pensar que al estudiar al hombre tiene muchísima importancia el estudio cultural y social para el proceso salud enfermedad y nos menciona el autor beldarrain (debemos aprender a preparar las nuevas generaciones para resolver problemas socioculturales) y sin tener mucha razón, pero como podremos lograr esto con éxito, enseñando el respeto cultural como alcanzaremos el respeto cultural por medio de la disciplina, ya que esta es la base del éxito, nosotros como médicos debemos de tener bien ubicados los conceptos no puede ser un creo o talvez al momento de estar dando en diagnóstico debemos estar seguros por medio a las evidencias obtenidas por los análisis con un concepto o listoco que es abierto a todas las esferas del conocimiento, Debemos seguir 3 pasos importantes y esenciales como doctores al momento de tratar a un paciente, número uno: la vida, número dos: la función, número tres: la estética, el día de hoy regresaba de la escuela y pase por el parque y me encontré a una persona que le estaban haciendo su funeral al señor y me puse a reflexionar en mí que algún día voy a morir no voy Aser eterno, pero él ¿comportamiento(antropología) que he tenido hasta este momento habrá sido la correcta?. Para concluir con este tema es importantísimo no solo para doctores o personas con licenciatura, sino que es muy importante para todas las personas y que los tomemos en práctica y lo pongamos como uno de los conocimientos más importantes para el ser humano y como hablábamos antropología medica 1 e interculturalidad y salud 1 tiene una gran diferencia no hay que confundirnos y una de ellas es interculturalidad en el desarrollo de uno mismo hacia las diferentes personas con distinta cultura y creencia y antropología el desarrollo del comportamiento de los demás hacia el doctor u otras personas, se observa como temas que no tiene valor ni popularidad, pero sin duda para mí sería uno de los más importantes temas que tengo que observar y trabajar comprendiéndolo por yo mismo muchas gracias por leer el ensayo, bonito día ©.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



## **BIBLIOGRAFIA**

1: Dra. Odalis Querts Méndez, <sup>1</sup> Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría.(2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Mi scielo. Volumen 17. <a href="http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci">http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci</a> arttext&pid=\$1029-30192013001000014

2: Nelson R. Orringer.(2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades.

http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La antropologia medica de Pedro Lain Entralgo. His toria y teoria.pdf

3: Pedro Laing Entralgo.(1985).antropologia medica para clínicos.salvad editores.S.A.volumen 1. https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2ee4e557b49066df3045le20df2cb434.pdf

UNIVERSIDAD DEL SURESTE